

REDACCION.

Calle del Bastion  
n.º 39.**LA CRÓNICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,  
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—San Cirilo obispo y m. y s. Zenon soldado.

SANTO DE MAÑANA.—S. Cristobal m. y los santos siete hermanos m.

**LA MISION DEL ABANDONO.**

Se ha notado que á medida que el hombre se perfecciona dá mas importancia á las ideas, y á medida que se degrada, la dá á la fuerza. El salvaje tiene su razon en la punta de su flecha, y el hombre civilizado tiene su fuerza en la punta de su pluma. De aquí es que puede considerarse como un verdadero progreso el ver á las naciones manejar la pluma en vez de la espada, batirse con notas en vez de cañones, y hacer sus conquistas con protocolos en lugar de los ejércitos. La accion de la fuerza es mas instantánea, la de la idea mas duradera. La fuerza trastorna momentáneamente los imperios, rasga los códigos, suprime las costumbres; la idea con mas lento trabajo rectifica las fronteras, restaura las leyes, renueva los hábitos populares. La importancia de las ideas no la conocieron los antiguos. Los filósofos disputaban con pueril vanidad, y los guerreros con planta brutal ahogaban la voz en su garganta. ¿Qué le importaban á Roma vencedora las floridas declamaciones de los sofistas atenienses? Estas galanas flores podian á lo mas arrojarse á los piés de la soberbia matrona cuando recorria su triunfal carrera. Despues que la religion de Jesucristo trajo al mundo ideas divinas, se vió á miles de ciudadanos, no solo varones robustos, sino ancianos, niños, mujeres, morir por esas ideas, y bañar con su sangre toda la haz del mundo conocido por el largo transcurso de tres siglos, hasta que el riego de esta sangre hiciese germinar en la tierra la preciosa semilla. Entónces, recobrando el hombre su dignidad, comprendió que tenia en sí algo mas robusto que los brazos de este cuerpo, y sintió en su seno un vigor que no le comunicaba la fuerza de su sangre, sino la fuerza de su espíritu. La religion de Jesucristo es la única que se ha presentado al mundo y lo ha enseñoreado sin mas armas que la palabra; pero el espíritu del mal, despues de tentar en vano la fuerza, la astucia, todos los medios violentos, se ha dicho «seré semejante al Altísimo,» y como él pretende dominar al mundo con sola la virtud de las ideas. Vedlo; al templo opone el club, á la cátedra del creyente la cátedra del ateo, al libro religioso el libro impío, á la hoja devota la hoja incendiaria; yo recuerdo con dolor que de él se ha escrito: «seductores que sunt super quatuor angulos terræ. (Apoc. XX. 7.)

Mientras los celosos apóstoles de la verdad y los furibundos propagandistas del error así combaten con las formidables armas de la palabra, solo un ser permanece indiferente espectador de la lucha gigantesca. Este ser no ama la verdad, por la cual se han vertido torrentes de sangre; no teme tampoco el error que envuelve al mundo en un paño mortuorio. Mostradle á la Europa entera alzarse como un solo hombre, y marchar al Oriente para conquistar un sepulcro; pero no espereis que el entusiasmo haga dar un latido mas á su corazon helado. Mostradle esa pila inmensa de altares y de tronos á la cual aplica su mecha la impiedad moderna, y vereis como pasea su pupila distraida por ese monton de ardientes cenizas y calcinadas piedras. Esa raza espúrea de una generacion de gigantes se entretiene en romper con imbécil mano y arrojar al fuego la lanza

y el escudo con que nuestros padres conquistaron el mundo y desalojaron los dioses del alto Olimpo; y cuando el fragor de los combatientes atruena sus oidos, cuando las salvadoras afirmaciones de la verdad y las horribles negaciones del error trastornan los pueblos y hacen retremblar la tierra con su potente choque, entónces esos pigmeos bajan al revuelto campo, irguen su diminuto cuerpo, y alzando la chillona voz, con mímico ademan gritan á los combatientes: «Oh! calmad, calmad la importuna saña. ¿Qué os importa si hay Dios, si hay alma, si hay eternidad, si hay verdad y justicia absolutas? Dejad impertinentes teorías, y bebed, embriagaos en el festin de la vida. ¡Vivir es gozar!»—¡Vivir es morir con gloria! responden los atléticos combatientes, mientras los pigmeos desaparecen bajo sus piés confundidos con el polvo de la tierra.

Si los apóstoles de la verdad desempeñan en el mundo la «mision del respeto» y los propagandistas del error la «mision del desprecio,» estos estúpidos esclavos del indiferentismo no tienen en el mundo mas mision que la triste «mision del abandono.» Abandono en religion, que para ellos no es mas que un mito; abandono en sociedad, que para ellos no es mas que un caos; abandono en política, que para ellos no es mas que un negocio.

En religion todo lo que atestigua la intervencion de un poder sobrenatural y divino lo recibe el indiferentista con la sonrisa del desden y la mofa del escarnio. Para él no son verosímiles los milagros de los santos, los oráculos de los profetas, el relato de los evangelistas. Para él son absurdo los misterios, ensueño las esperanzas inmortales, y espectros los pavorosos y eternos castigos. Para él es en extremo ridículo suponer siquiera que Dios converse con el hombre, y que el criador atienda para nada á sus criaturas. Para él nada hay de positivo mas que las comodidades y placeres de la vida: su cielo es el mundo, su Dios es el oro, su gloria es gozar. Pero como el hombre no es carne, como es esencial é indestructiblemente religioso, el indiferentista no puede pasarse con la naturaleza desnuda, y tiene que vestirla con el manto de una religion que satisfaga ó aduerma siquiera las exigencias de su corazon y de su cabeza. Una religion filosófica y sentimentalista es lo que basta y sobra al indiferente. Trocar en convicciones las creencias y en vagos sentimientos los rígidos deberes, sustituir los fallos inflexibles de la fé con las aéreas elucubraciones de la razon, y los austeros preceptos de la moral con las cómodas y holgadas interpretaciones del pundonor, dejar que la cabeza admita ó rechace lo que quiera y que el corazon obre y sienta como guste, sin tomarse mas molestia que la de sobredorar un poco lo que sea sobradamente extravagante ó indecoroso; tal es la religion del indiferentista. Podrán achacársele muchos defectos, pero no seguramente el de que sea sobrado rígida y austera. Con todo, el indiferentista no se desata como el impío en furibundas invectivas contra los dogmas, los preceptos y los ritos religiosos; hasta, si quereis, bendice esas doradas «ilusiones» con que algun genio benéfico ha querido adormecer á los simples y candorosos mortales para que, bebiendo en la copa encantada, no sintiesen los abrojos que lastiman sus piés por el

áspero sendero de la vida. El indiferentista cree hallar ventajas positivas en que los hombres conserven ciertos hábitos religiosos, que sean para el pueblo un freno, para la muger un entretenimiento, y para el hombre un título de honor. La «religion-freno» calma las furias populares y encausa las desbordadas pasiones; á los ojos del indiferentista hace el papel del dogo que le guarda los umbrales y defiende de manos codiciosas sus repletas arcas. La «religion-supersticion» entretiene la frivolidad de la muger con la imágen y el rosario, como pudiera entretenerla el traje rico y el mueble suntuoso. La «religion-honor» dá al hombre, á su palabra, á su carácter, á sus caprichos un sello de dignidad y entereza que sienta muy bien en ánimos varoniles, y viene á ser como la bruñida espada que pendia del gallardo cinto de los antiguos castellanos. A los que les parezca bastante aceptable esta religion del indiferentista solo les pediremos que levanten un cabo de su manto, y contemplen el frio esqueleto que bajo ese manto de oropel se encubre. Sin fé, sin amor, sin esperanza, el indiferentista vive y muere en el abandono.

Y si el indiferentista deja los santos deberes de la religion en un repugnante abandono, ¿que bases estables, que principios fijos, qué deducciones lógicas establecerá en el terreno social? Ah! el indiferentista no toma aires de filósofo ni de pensador profundo; concede el principio y niega la consecuencia; permite el hecho y no otorga el derecho; tolera la idea y castiga la obra; santifica el resultado y combate la teoría; para todo tiene un medio, un pretexto, una razon, un sistema. Su tema favorito es el de igualdad, libertad, fraternidad; pero él sabe muy bien y conocen practicamente que hay una «igualdad» que desequilibra, una «libertad» que encadena y una «fraternidad» que divide y enemista. ¿Hablais de verdad? Oh! la verdad es la luz, es el sol esplendoroso de las sociedades; pero esta luz pasa por un prisma de infinitas caras, y cada una de esas caras refracta su indiferente rayo en una de las inteligencias: así todas las ideas, todas las opiniones son verdaderas, y todas son incompletas. ¿Hablais de justicia? Oh! la justicia es santa y sagrada, pero hay muchos criterios de justicia; cada sistema, cada fraccion, cada personalidad tiene el suyo: viene á ser como la ley de la moneda, la que según una ley es justa, será falta ó sobrada según otra; así un santo puede ser condenado por «fanático» y un bandido premiado por «patriota.» Hablais de orden? Oh! el orden es inviolable; pero hay muchas esferas de orden, hay el orden de las clases altas, de las bajas, de las intermedias: en cualquiera de las tres coloquemos el orden, allí está el centro, de allí emanan todos los derechos; las otras recorren la circunferencia y gravitan hácia el centro solo por sus deberes. Así la aristocracia, la democracia y la mesocracia no son tres hermanas, sino tres rivales, son Juno, Minerva y Vénus que se disputan la manzana de la discordia: cada vez que París adjudica á una de ellas la fatal manzana, se renuevan los eternos odios las incabables contiendas. ¿Hablais en fin de propiedad? Oh! la propiedad es buena, es justa, es necesaria; pero hay muchas clases de propiedad: hay la propiedad del pobre, la del rico, la del estado, la de la Iglesia.

La propiedad de la Iglesia es «inecutable,» la del estado es «esplotable,» la del rico es «nivelable,» la del pobre «respetable.» Ah! ¿y no os parece que en épocas de crisis sociales, de supremos peligros, el escéptico por sus ideas «claras,» por sus principios «fijos,» por su carácter enérgico, ha de tener gran corazon y robusto brazo para salvar á las sociedades del inminente cataclismo? Ved lo que sucede: la ciencia se oscurece, las teorías se complican, los sistemas se abandonan, las opiniones se dividen, los caracteres se enervan, el malestar cunde, el edificio social tiembla en sus cimientos y amenaza desplomarse sobre nuestras cabezas; y á todo esto el escéptico pasea sus distraídas miradas por los conturbados elementos, sin soñar siquiera con el peligro: sin duda para esa alma «intrépida» se ha escrito.

*Si fractus illabatur orbis*

*Impavidum ferient ruinae.*

Abandono! abandono! tal es la misión que desempeña el indiferentista en el terreno religioso y social; ¿que diríamos si lo considerásemos en el campo de la política? Oh! permítasenos llegarnos á la cerca de ese terreno vedado, y dirigir una mirada furtiva, no á las sectas que allí se mueven y se combinan y se fraccionan, sino tan solo á los dioses y á los altares en torno de los cuales danzan y juegan y banquetean los grupos que profesan el escepticismo político. Vedlos á esos profundos estadistas, á esos sagaces diplomáticos, á esos sabios legisladores, á esos elocuentes oradores, á esos hábiles políticos y hacendistas afortunados, postrados de hinojos ante el dios «luero,» el dios «éxito» y la diosa «transacción. Oid, oid sus cantares: «Gloria á tí, dios del oro! El poder y la fortuna son tus vasallos! Con el oro se compra el honor, se compra la justicia, se compra la conciencia! El oro funde las leyes, rige la opinión y crea las cívicas virtudes! Salve, oh dios del oro! tú declaras la paz y haces la guerra, conciertas los tratados y los quebrantas, levantas los tronos y los haces astillas!» Al oír esos cantares el áureo dios levanta sus manos, y una lluvia de oro descende sobre el campo de sus hambrientos adoradores.» Dios del éxito! hijo mimado del destino! á tí aclaman los fuertes; á tí rinden los débiles sus vencidas cabezas! Tú te asientas sobre la movible rueda de la fortuna, y con mano soberana repartes las varias suertes á los mortales! Tú truecas en grillete el dorado cetro, y en cordón de honor el dogal ignoble del verdugo! Tú reflejas sobre la traición el brillo de la lealtad, y descubres el despojo con el mando de la justicia! Protéjanos tu brazo poderoso, y haz que subamos al poder aunque sea por las gradas del cadalso!» A estas voces lisonjeras, el caprichoso dios mueve su rueda y vuelve las espaldas á sus burlados servidores.—«Transacción! diosa benéfica y clemente! Tú atas los extremos y realizas los imposibles! Tú haces pacer el león al lado del manso cordero! Por tí la inocencia se abraza con el crimen, y la probidad y la deshonra duermen bajo un techo! Por tí el rey se hace mendigo, y cubre el manto real las espaldas de plebeyo! Tu tajante espada todo lo divide y nivela, á los libres y á los esclavos, á los vencidos y á los vencedores!» A estas palabras mueve la diosa su cabeza de dos caras, y lluvia copiosa y pedrisco asolador caen confundidos sobre los campos.

Nada mas lejos de mi ánimo que zaherir en lo mas mínimo á los hombres de conciencia, que cualesquiera sean sus opiniones, trabajan con fé en el terreno político-social cumplen con sus deberes religiosos. Mi único objeto ha sido probar que nuestras sociedades se mueren de hambre, que aquí faltan verdades, faltan caracteres, faltan virtudes, y sobran «misioneros del abandono. Miguel Maura, Pbro. De La Unidad Católica.

## Seccion de Noticias.

De *El Diario de Palma.*

Con horribles en sí mismos, y espantosamente amenazadores por las tendencias que revelan, los escesos cometidos por los sublevados en Jerez.

Desde esta ciudad escriben á El «Comercio» de Cádiz:

«Los sediciosos, para formar la barricada en que hicieron frente á la tropa, se apoderaron de un coche con dos caballos, en el que iba una persona de las mas conocidas de Jerez con dos niños de corta edad. Tambien se apoderaron de un carro lleno de maderas, que sirvió para el mismo objeto.

Formada la barricada, entraron en la iglesia de San Juan, dirigiéndose á la torre, y desde ella y desde la barricada misma, rompieron el fuego contentos con esto robaron las alhajas en la iglesia y cometieron varios actos horriblemente sacrílegos, uno de ellos en el altar mayor, que nuestro corresponsal no se atreve á referir.

Maltraron al respetable párroco, haciéndole poner de rodillas y amenazándole con fusilarse en el acto si no entregaba inmediatamente las alhajas. Ese digno sacerdote ha caído de resultas del susto, gravemente enfermo, y aun se dice que ha sido preciso administrar los Santos Sacramentos.

Para complemento de estas bárbaras escenas, los amotinados cometieron la indigna hazaña de hacer beber á los caballos que habian robado toda el agua bendita que habia en la iglesia y en la sacristía.»

Del acto sacrílego, que el corresponsal de «El Comercio» no quiere explicar, y de otros no menos bárbaros, dan noticia á «La Tribuna» en cartas particulares, de los que ha extractado los siguientes párrafos:

«Son muchas las iglesias que se citan objeto de la profanación de tales ímpios, que se apoderaron de cuantas joyas y prendas costosas adornaban á las imágenes; llevando su impiedad hasta el punto de hacer fuego sobre las mas sagradas imágenes, y su brutal atrevimiento hasta el punto de conventir el altar mayor en pesebre; mezclando al mismo tiempo con tan irreligiosas escenas, otras ridiculas y grotescas por demás. Son muchos los robos que parece llevaron á cabo, no queriéndonos detener en la enumeración de ellos por no cansar á nuestros lectores.

El día 24 se encontró en una fábrica de Jerez dos cajas de petróleo, de tal manera construidas, con tan exacta combinación, que en un momento dado podia estallar, produciendo los mas fatales resultados. El autor de tan ingenioso como vituperable artificio fué preso inmediatamente.»

Segun ayer se decia, el señor Alcalde del vecino pueblo de Sarriá habia sido llamado por la Autoridad superior militar por haber retardado anteayer en dar el parte de entrada de una partida carlista en dicha población, por cuyo motivo fué conducido en calidad de preso al castillo de Monjuich.

Después de insertar la lista de los conventos expropiados en Roma, dice «Le Monde:»

«No sabemos como elogiar los servicios que el gobierno italiano ha hecho al pueblo romano: ha expropiado ú ocupado treinta y cinco conventos; mas de una tercera parte de ellos se han convertido en cuarteles: donde los Papas habian establecido asilos á la oración, á la ciencia y á la caridad, la Italia regenerada alberga soldados y gendarmes.

Además de los cuarteles hay depósitos de remonta, cuadras reales, almacenes militares, oficinas de toda clase, y la nube de empleados que un gobierno lleva detrás. Este ha sido el empleo de la otra tercera parte de los conventos suprimidos.

No hemos concluido aún la lista de los beneficios. Hay tambien depósito de mendicidad, es decir, prisiones destinadas á encerrar á los que tienen el delito de ser pobres. En la Roma pontificia eran libres y respetados, además de socorridos. En la Roma italiana son maltratados, despreciados y encerrados. Esta es una de las libertades modernas. Hay tambien oficinas de timbre, de registro, del tribunal de cuentas; es decir los establecimientos destinados á la mendicidad oficial del fisco, después los ministerios.

Queda aún un liceo, cinco ó seis escuelas; pero el liceo está situado en la plaza del célebre colegio romano, ilustrado por los trabajos del P. Sechi, y donde se daba á la juventud una enseñanza que valia mucho mas que la del liceo piamontés.

Las escuelas municipales ocupan los locales de escuelas establecidas anteriormente. Para una escuela que se abre, se suprimen muchas congregaciones dedicadas á la enseñanza, que proporcionaban maestros á millares de niños. Mírese con imparcialidad esta cuestión, y no podrá ménos de confesarse que la última ocupación de Roma no difiere en nada de las invasiones bárbaras de los diez primeros siglos, con la sola diferencia de que los bárbaros no eran ímpios, y los invasores de hoy lo son.»

## Seccion Local.

**La gratitud, que para nosotros es un deber sagrado, nos mueve hoy á reseñar ligeramente un acto de caridad cristiana llevado á cabo en la Escuela Católica del Sagrado Corazon de Jesus.**

Conocida es de todos la institución de esa escuela que responde al doble abjeto de instruir á los niños en las primeras letras y enseñarles la práctica de la verdadera moral; y no se oculta á nadie que un resultado feliz y satisfactorio ha venido á coronar tantos y tantos esfuerzos. No podia ser de menos. Por una parte la abnegación y celo de los que han tomado á su cargo el árido y cotidiano trabajo de enseñanza primaria; y por otra, la constancia y docilidad de aquellos en favor de quienes se sacrifican y se desvelan personas de todas clases y condiciones que contribuyen al sostenimiento de aquel centro de instrucción y de moralidad. Una y otra cosa son motivos bastantes para que la satisfacción que causa la práctica del bien viniese á ser el premio de unos, y la recompensa material á la aplicación y al aprovechamiento el estímulo con que se premiara á los otros.

Y por eso hemos querido significar al principio que el desagradecimiento con que algunos interpretarían nuestro silencio, sería en nosotros una inconveniencia, por mas que sepamos que la verdadera caridad, la que emana del corazon y que mas que en la dádiva de un objeto con que se puede atender á una necesidad del prójimo consiste en un sentimiento de compasión y de lástima que nos inspira aquel; por mas que sepamos todo esto, decimos que estamos en el caso de dar publicamente las gracias á todos indistintamente; tanto á los que contribuyen cada día enseñando al niño lo que constituye la base de una sólida educación, como á los que con su óbolo facilitan los medios para que aquella sea posible aunque costosa.

El acto tuvo lugar en el espacioso salón de Pio IX que la Asociación de Católicos de esta ciudad tiene reservado para los días que son para ella de solemnidad y regocijo. No sabemos si este hecho encierra una esperanza, ó mejor, que el solo nombre del Papa despierta en todos los corazones una inusitada alegría, aún á pesar de ser objeto de los tiros de la impiedad y de ser prisionero en su palacio. Así nos hemos explicado nosotros la coincidencia.

cia de celebrarse en aquel salon los actos que por los recuerdos que evocan y los sentimientos que inspiran, son de una importancia indisputable y de un mérito de todos reconocido

La sala presentaba un aspecto sencillo y se veía llena por una escogida concurrencia. El Sr. Cura Párroco D. Juan Pons y Fabregues, y los Doctores en Teología D. Ildefonso Hernandez y D. Lorenzo Pons Presbíteros, hicieron uso de la palabra para hablarnos todos elocuentemente de la caridad, de esa virtud heroica á la que pretende oponerse, apropiándose sus frutos, la egoista filantropía que dá hoy para recibir mañana y para recibir con creces la paga de su favorecido. La filantropía no tiene mas de la caridad que la condicion de alargar la mano para hacer un préstamo, cobrándose crecidos intereses; es una verdadera prestamista.

El Dr. Hernandez, como Director de la escuela, habló el primero para manifestar el reconocimiento de que estaba poseido, manifestándolo muy particularmente hácia las señoritas que han tomado á su cargo la confeccion de las prendas de vestir con que se socorrió á los niños mas necesitados. Si la ingratitud, dijo, es el patrimonio de corazones innobles, si mas tarde, esos mis queridos discípulos no saben apreciar debidamente la penosa tarea que os habeis impuesto, sabe Dios que yó y conmigo todos mis apreciables compañeros, no nos cansaremos nunca de rogar al Señor para que premie la virtud de la caridad que en la frente de todos resplandece. Se lamentó, asimismo que el Sr. Cura Párroco que le sucedió en el uso de la palabra, de la degradacion moral que por todas partes se observaba, de los elementos de disolucion y escándalo que ha esparcido por doquiera la impiedad y el ateismo, diciendo que solo el Catolicismo, solo la Religion que con preferencia á todo se enseñaba á los discípulos de la escuela que está bajo su direccion, era capaz de poner remedio á tantos males, y que por eso tenían tanto empeño en inculcar á la clase pobre que iba allá á formar su corazon al mismo tiempo que ilustrar su espíritu, la virtud de la humildad de que deben estar poseidos todos los hombres y mas especialmente los desheredados de todo bienestar material y perecedero.

A eso mismo, puede reducirse lo que dijo D. Juan Pons y Fabregues haciendo ver además la diferencia de otros tiempos con los que atravesamos, en que se ha empeñado una lucha decisiva y tenaz, cuyo resultado no es dudoso, como tampoco dejaría de ser satisfactorio para la Iglesia, uno de los combatientes.

El Dr. Pons hizo una brillante apologia de la caridad, combatiendo de rechazo ciertas teorías que en contra de esta virtud, como de la justicia y del derecho, se propalan con insistencia por los sectarios del error. A propósito de esto, dijo, que el comunismo seria causa de males sin cuento que aquejarían á la sociedad; que poseyendo el pobre lo que no le pertenece, el rico se convertiría en pobre y el pobre en un desgraciado.

Las palabras de los oradores fueron acogidas con nutridos aplausos.

Mientras tenía lugar la distribucion de premios se cantó por algunos asociados católicos, con acompañamiento de piano y armonium, el coro de Rossini, titulado «La Caridad;» brillante composicion en la que resplandece el buen gusto y el mas delicado sentimiento.

Los concurrentes tuvieron tambien el gusto de oír el aplaudido himno dedicado á Pio IX, letra de Don Roque Coll Pbro., puesto en música por el reputado profesor Don Juan Fuxá.

Esto es en resúmen lo que se hizo en el acto que igeramente hemos descrito.

Antes de concluir, empero, no podemos menos de adherirnos á la general manifestacion de gratitud, y reconocimiento hácia las señoritas, que han empleado el tiempo que tal vez exigían sus adornos, en coser los vestidos, que guardando á los mas pobres de los rayos del sol que heririan sus desnudas carnes, han remediado otras precisas, aunque no tan perentorias circunstancias. ¡Que bello debía de ser verlas á ellas ocupadas en este trabajo! Y sin embargo, hay que hacer justicia, no podía dárselas ocupacion mas agradable. Porque en medio de la general indiferencia de algunos que se lamentan y hablan con energía, anatematizando el mal producido por la impiedad; en medio de los estragos que esta ocasiona en todas partes, el sexo bello en Mahon, ha sido fuerte, demostrando que la fortaleza de espíritu, que la abnegacion, que el heroismo, que todas estas cualidades que resplandecen mas generalmente en el hombre no son incompatibles con la belleza física, con la gracia y donosura encantadoras.

\*\*\*

**La cosa marcha.-Nuestro Ayuntamiento** creyendo que no valian aun bastante las cédulas de vecindad, acordó en sesion del veinte y ocho del pasado Junio aumentarlas en dos reales vellon mas, valiendo diez reales en lugar de ocho, como hasta ahora hemos venido pagando.

\*\*\*

**Nuestros suscritores tienen conocimiento** por anuncio que se continua en la seccion correspondiente de este número que se abre al público el día 11 del actual un establecimiento permanente de baños de mar.

No dudamos que el público se apresurará á usar de una mejora que se hacia necesaria en esta culta ciudad y deseamos á la empresa que pudo llevarla á cumplido término justa retribucion positiva que sirva de estímulo para emprender muchas otras de reconocida utilidad pública no intentadas por faltar el espíritu de asociacion unico medio de dar cima á cualquier empresa por grande que en principio aparezca.

\*\*\*

**El domingo tuvo lugar la regata que a-** nunciamos en la correspondiente seccion y cuyo programa publicamos el indicado dia.

Las salúas que alcanzaron el premio, que recibieron de manos del General Gobernador, fueron los del cuerpo de ingenieros y de artillería que guarnecen esta plaza.

El paseo de la Alameda estuvo bastante concurrido y la música dirigida por el Sr. Riudavets tocó algunas piezas que entretuvieron agradablemente á los concurrentes al sitio mencionado.

\*\*\*

**Anteayer por la tarde se dejó sentir el** calor con suma intensidad á causa de las espesas nubes que encapotaron nuestro horizonte, y ayer por la mañana descargó una récia tempestad acompañada de fuertes truenos y abundante lluvia, á consecuencia de la que ha refrescado algun tanto la temperatura.

**Seccion religiosa.**

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Nura. Señora de los Angeles, en la iglesia de san Francisco.

**Movimiento del Puerto.**

Entrados el 7.

De Nueva Orleans en 52 días Corbeta María Natividad de 409 tons. cap. D. Francisco Arinon con 13 trips. 8 ps. duelas y efectos.

De Ibiza en 4 días Laud «Virgen de los Desemparados» de 15 tons. patron Juan Jern con 5 trips. 7 ps. y lastre

Idem el 8.

De Argel en 3 días Pailebot Joven Africano de 73 tons. cap. D. Bartolome Maspoeh con 8 trips. 2 ps. trigo y efectos.

**ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA 8 DE JULIO.**

Servicio para el 9.

Cefe de dia: D. José Ors teniente coronel grado. com. del regimiento de Soria, número 9.—Parada y vigilancia el mismo cuerpo.—Hospital y provisiones Artillería.—El Sargento Mayor, Jimeno.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kils.
4	764.7	25.	21.	60		9	N. fresco	7.
5	763.8	25.	20.5	53		10		6.

**SORTEO 28.**

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
48	10	1637	30	3605	10
73	15	1665	10	3709	15
242	15	1792	15	3871	10
390	15	1839	10	3961	10
538	10	1881	10		
626	30				
721	10				
728	100	2240	15		
762	100	2311	10		
791	10	2535	30		
824	30	2561	10		
873	10	2614	15		
948	15				
		3028	50		
1014	10	3038	15		
1042	10	3197	10		
1056	500	3465	10		
1113	30	3485	15		
1124	50	3534	10		
1408	10	3572	10		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lúnes proximo. Mahon 8 de Julio 1872. El Srio. de la Comision del Ayuntamiento, José Paez.

**TELEGRAMAS PARTICULARES**

de la prensa local asociada.

Vallecas 6 (5.24 tarde.)

Recibido en Mahon el 6 (7.30 tarde.)

**El manifiesto de los constitucionales dice que optarán por el retraimiento justificado, aceptando al mismo tiempo la lucha.**

Las partidas del Norte son insignificantes.

Continúan las batidas en Gatauña.

Los legitimistas franceses conspiran contra Mr. Thiers.

Bolsa 3 por ciento 26.80.

(Fabra.)

**ANUNCIOS.**

**Ayuntamiento popular de Mahon.**

El repartimiento de la contribucion de inmuebles cultivo y ganaderia de este distrito municipal comprendido el pueblo de Villa-Carlos, formado para el año económico de 1872 á 73 estará espuesto al público por espacio de seis dias á contar desde el dia de hoy en la Secretaria de este Ayuntamiento á efectos de reclamacion. Mahon 9 de Julio de 1872. --El Alcalde Presidente, Francisco de A. Pons.

Don Luis Castellá y Amengual, Juez municipal del distrito de la Catedral de la ciudad de Palma de Mallorca, y como tal encargado de la judicatura de primera instancia del mismo distrito por indisposicion del señor Juez propietario. --Por el presente se sacan a pública subasta por término de vein e dias una casa sita en la ciudad de Mahon calle de santa Catalina, señalada con el número 8, la que consta de planta baja con un piso y desvan y linda por la derecha entrando con casa de don Pedro Beltran, por la izquierda con otra de don Francisco Cardona y por la espalda con otra de don Gabriel Taltavull y doña Isabel Monjo, quedando justipreciada en la cantidad de 6000 psets. y una pieza de tierra viña de cabida de dos mil doscientas cepas, situada en el distrito municipal de dicha ciudad de Mahon y punto llamado la Alquería Cremada, lindante por Norte, Sur y Oeste con tierras de don José Uguet y Sintés y por el Este con camino público, la que se halla justipreciada en 500 pesetas. Ambas fincas proceden de la herencia de don Juan Angel Antich, en las que tienen interés los menores José, Juan y Pedro Antich y Perelló y se ha señalado para su remate el dia nueve de julio próximo á las doce de su mañana ante el señor Juez de primera instancia de Mahon; en la inteligencia de que no se admitirá postura que no cubra el precio de tasacion y sin que previamente los postores consignen en la mesa judicial el importe del diez por ciento de dicho precio, cantidad que será devuelta inmediatamente á los que obtengan el remate sirviendo em, ero á los que obtengan en pago á cuenta del precio del mismo remate, y que serán de cargo de los compradores, los gastos de la subasta, diligencia de remate, escritura de traspaso y demás consiguientes a este. Palma treinta y uno de Mayo de mil ochocientos setenta y dos. -- Luis Castellá. -- P. S. Mdo Enrique Bonet.

Es copia del edicto original de su referencia doy fé. Mahon cinco de Junio de mil ochocientos setenta y dos. Juan Allés, Esno.

**Ayuntamiento Constitucional de Villa-Carlos.**

Hallándose vacante el cargo de Depositario de este Ayuntamiento, por renuncia del que interinamente lo desempeñaba, se pone en conocimiento del público por medio de este periódico para que las personas de esta poblacion que quieran encargarse de la custodia de los fondos de este Municipio durante el actual año económico de 1872 á 73 presenten en la Secretaria de este Ayuntamiento las correspondientes solicitudes dentro el término de 7 dias a contar desde hoy; en la inteligencia de que la retribucion que dicho empleado ha de disfrutar no excederá del 150 por 100, previa la fianza que deberá este prestar, á satisfacc.on del Ayuntamiento. Villa-Carlos 8 de Julio de 1872. --El Alcalde Presidente, Tomás Pons. -- P. A. D. A. Gabriel Orfila Srio. int.º

**Loteria nacional.**

Admon. pral. núm 1462 en Mahon. Prospecto del Sorteo que debe celebrarse en Madrid el dia 16 de Julio de 1872.

Constará de 16.000 billetes, al precio de 60 pesetas cada uno distribuyéndose 778 premios importantes 810 000 pesetas á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1.º de . . . . .	160.000
1.º de . . . . .	80.000

1.º de . . . . .	40.000
20.º de 3.000. . . . .	60.000
390.º de 600. . . . .	234.000
265.º de 400. . . . .	146.000
<b>778</b>	<b>720.000</b>

Los billetes se hallan divididos en décimos que se espenden á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno en la calle de Hannover número 12. -- Mahon 8 julio de 1872. -- Juan Rodriguez.

**BAÑOS DE MAR.**

El viernes prócsimo dia 12 del actual quedarán abiertas seis casillas en la «Viñeta» de este puerto, al precio de 27 céntimos de escudo cada hora de abono, incluso el bote de ida y vuelta, que puede considerarse gratis.

Punto de embarque bajo la Rampa del Palacio del Gobernador

Las personas que deseen ir en coche, encontrarán la puerta del Arsenal abierta.

Se despacha calle de la Libertad núm. 44.

**GRAN**

**ESTABLECIMIENTO PERMANENTE**

DE

**BAÑOS DE MAR.**

Terminada la edificacion y saneamiento de baños permanentes en la punta llamada «Riu Plá» quedarán abiertos al público el dia 11 del corriente á los precios y condiciones siguientes:

El precio de los baños será de una peseta por hora incluso el bote, no excediendo de ocho personas y pasando de dicho número se aumentará el precio á razon de cinco céntimos de real por cada persona que exceda de ocho.

El punto de embarque será en la Consigna frente al almacén número 50, y las personas que deseen embarcarse en otro punto se entenderán con el botero, siguiendo en este particular la costumbre seguida en años anteriores.

Las personas que gusten favorecer este nuevo y único establecimiento de baños permanente, podrán dirigirse á Jaime Mus calle de la Iglesia núm. 22, á Francisco Barceló Anuncivay, a Pedro Riera Progreso 122, y á Benito Orfila Comercio 6.

**ANCHOAS**

de superior calidad.

Se venden en la tienda número 26 de la calle de Adnover, á 20 céntimos la tercia.

**Para vender.**

Lo está una casa situada en la calle de Cifuentes n.º 62. Informarán en la de Ramis n.º 19.

Tambien lo está una casa con dos pisos, calle de Riego núm. 34, que tiene cien palmas de jardin. En la plaza de S. Roque núm. 5 informarán.

**Nodriza.**

Se necesita una, en la calle del Castillo número 22 informarán.

LA ILUSTRACION

**ESPAÑOLA AMERICANA**

EL

**CORREO DE LA MODA.**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

A dichas publicaciones admitense suscripciones en esta imprenta Bastion 39, Mahon

Historia Natural Popular de los animales vertebrados ó sea de los Mamíferos, Aves, Reptiles, Anfibios y Peces, metódicamente clasificados, con la indicacion de sus costumbres y de sus relaciones en las artes, el comercio y la agricultura. Obras escritas por Mrs. P. Gervais, M. Le Maut y otros célebres naturalistas; version española, revisada, corregida y ampliada por D. José Planellas Giralt, catedrático de Zoología, Botánica y Mineralogía en la facultad de ciencias de la Universidad de Barcelona, ilustrada con profusion de grabados intercalados en el texto, obra de dibujantes y grabadores de fama europea y adornada con 48 láminas sueltas, iluminadas por reputados artistas barceloneses.

Por hoy nos limitamos á anunciar una serie de obras que formarán la Historia natural popular de los animales vertebrados, ó sea de los mamíferos, aves, reptiles, anfibios y peces. Comprenderá esta serie cuatro tomos: los dos primeros pertenecerán á los Mamíferos, el tercero á las Aves y el cuarto á los Reptiles, Anfibios y Peces.

Se están haciendo los preparativos para publicar despues la Botánica y la Mineralogía. Toda la obra junta tendrá 6 tomos. Los cuatro primeros valdrán á lo sumo 280 Rvn., el tomo de la Botánica 120 y el de la Mineralogía 100. De modo que por solo 500 Rvn. se tendrá una Historia Natural la mas completísima que hasta hoy se habrá publicado en España.

«La Historia Natural Popular de los Animales Vertebrados» formará cuatro elegantes tomos de unas 60 entregas cada uno.

Se publicará por entregas de 8 páginas en folio, impresas en papel satinado, con tipos nuevos y adornados con profusion de finos grabados, intercalados en el texto, obra de los mejores artistas de Paris y Londres.

Durante el curso de la publicacion repartiremos cuarenta y ocho magníficas láminas, iluminadas por reputados artistas de Barcelona.

Cada lámina equivaldrá únicamente á una entrega.

Cada semana saldrá á luz un cuaderno de cuatro entregas, al precio de UN REAL CADA UNA EN TODA ESPAÑA.

Si algun señor suscritor desea recibir únicamente dos entregas semanales se le pasará cada quince dias un cuaderno de cuatro entregas, pues nuestro deseo es hacer asequible la obra hasta á las personas de mas humilde posicion.

En vez de las cubiertas que suelen acompañar á las entregas, hemos determinado la publicacion de un periódico para OBSEQUIO de los suscritores á las obras que publique en adelante esta casa editorial.

Admite suscripciones en esta imprenta calle del Bastion 39 Mahon el corresponsal B. Sintés.

AL

**DIARIO DE BARCELONA**

admite suscripciones su corresponsal en Mahon D. B. Sintés, en la imprenta de M. Parpal, calle del Bastion 39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

FES DE VIDA arregladas á los unevos modelos. Véndense en esta imprenta á 2 y medio céntimos una.